
SUBPREFEITURA DE PINHEIROS
Gabinete do Subprefeito

Viaduto do Chá, 15, - Bairro Centro - São Paulo/SP - CEP 01020-900
Telefone:

ATA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA - MAIO 2025
 
No dia 08 de maio de 2025, em primeira convocação às 19h00min, horário de Brasília, de forma presencial
ou online via Google Meet através do link https://meet.google.com/wyz-xqwx-zcy nos termos da Lei
15.764/2013, regulamentada pelo Decreto 59.023/2019 e Portaria 002/PREF/CC/SERS/2020 , deu-se início
a reunião plenária ordinária do Conselho Participativo Municipal da Subprefeitura de Pinheiros. Sendo
informado a todos que a reunião estaria sendo gravada para fins de elaboração da ata, que ficou a cargo da
secretária Carla Nieto Vidal.
 

Contou-se com a presença de conselheiros, conforme lista que se segue:
 
16 conselheiros eleitos presentes
04 conselheiros suplentes presentes
01 representantes do governo local
08 munícipes
 

Conselheiro(a) VIVIANE S MAXIMINO ELEITO(A)
TITULAR

ALTO de
PINHEIROS

ausente com
justificativa

Conselheiro(a) SILVERIO NERY ELEITO(A)
TITULAR

ALTO de
PINHEIROS

presente  

Conselheiro(a) ANDRÉ ISAI LEIRNER ELEITO(A)
TITULAR

ALTO de
PINHEIROS

presente  

Conselheiro(a) CARLA NIETO VIDAL ELEITO(A)
TITULAR

ALTO de
PINHEIROS

presente  

Conselheiro(a) MARIA CECÍLIA
MANZOLI TURATTI

ELEITO(A)
TITULAR

ALTO de
PINHEIROS

Renúncia  

Conselheiro(a) ZEZÉ NOGUEIRA ELEITO(A)
TITULAR

ALTO de
PINHEIROS

presente  

Conselheiro(a) MARIO LUIS
PECORARO

SUPLENTE ALTO de
PINHEIROS

presente  

Conselheiro(a) ANDRÉ FERNANDES
COLLINI

SUPLENTE ALTO de
PINHEIROS

  

Conselheiro(a) MARCIO PORTO SUPLENTE ALTO de
PINHEIROS

  

Conselheiro(a) RICARDO MORINI
NAGY

SUPLENTE ALTO de
PINHEIROS

  

Conselheiro(a) SERGIO TACCHINI NÃO ELEITO ALTO de
PINHEIROS

  

Conselheiro(a) JOÃO CARLOS
VILLELA DE FREITAS

ELEITO(A)
TITULAR

ITAIM BIBI presente  

Conselheiro(a) ANDREA DA COSTA
RIBEIRO MORO

ELEITO(A)
TITULAR

ITAIM BIBI presente  
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Conselheiro(a) CÍNTIA CURY ELEITO(A)
TITULAR

ITAIM BIBI presente  

Conselheiro(a) NELSON DE SOUZA
PINTO NETO

ELEITO(A)
TITULAR

ITAIM BIBI ausente  

Conselheiro(a) ARTHUR ROCHA
RIBEIRO

ELEITO(A)
TITULAR

ITAIM BIBI presente  

Conselheiro(a) JUSILEIA ROCHA DE
OLIVEIRA

SUPLENTE ITAIM BIBI ausente  

Conselheiro(a) VERA LUCIA
STEFANOV

SUPLENTE ITAIM BIBI ausente  

Conselheiro(a) BERNARDO
BRENNAND CAMPOS

SUPLENTE ITAIM BIBI ausente  

Conselheiro(a) VERONICA BILYK ELEITO(A)
TITULAR

JARDIM
PAULISTA

presente  

Conselheiro(a) VALERIA RUEDA ELEITO(A)
TITULAR

JARDIM
PAULISTA

ausente com
justificativa

Conselheiro(a) VÂNGELA SUELY
COSTA VELOZO

ELEITO(A)
TITULAR

JARDIM
PAULISTA

ausente  

Conselheiro(a) CLAUDIA FERREIRA
CRUZ

ELEITO(A)
TITULAR

JARDIM
PAULISTA

presente  

Conselheiro(a) MAURO LANZONI ELEITO(A)
TITULAR

JARDIM
PAULISTA

presente  

Conselheiro(a) PATRICIA SAYURI
YOKOYAMA

MATSUMOTO

SUPLENTE JARDIM
PAULISTA

presente  

Conselheiro(a) JOÃO VÍTOR DE
CARVALHO ALMEIDA

SUPLENTE JARDIM
PAULISTA

ausente  

Conselheiro(a) FRANCISCO JOSÉ
TURRA

SUPLENTE JARDIM
PAULISTA

ausente  

Conselheiro(a) SEBASTIÃO DA SILVA
MONTEIRO

SUPLENTE JARDIM
PAULISTA

presente  

Conselheiro(a) PÉRICLES SANTANA
COELHO

SUPLENTE JARDIM
PAULISTA

ausente  

Conselheiro(a) RAQUEL DA SILVA
OLIVEIRA

SUPLENTE JARDIM
PAULISTA

ausente  

Conselheiro(a) ANDREA CRISTIANE
VAZ

SUPLENTE JARDIM
PAULISTA

ausente  

Conselheiro(a) OG ROBERTO DÓRIA ELEITO(A)
TITULAR

PINHEIROS ausente  

Conselheiro(a) MARIA FERNANDA
SALLES DE AGUIAR

ELEITO(A)
TITULAR

PINHEIROS presente  

Conselheiro(a) LAURITA RICARDO DE
SALLES

ELEITO(A)
TITULAR

PINHEIROS presente  

Conselheiro(a) CELSO MEIRELLES
CASE

ELEITO(A)
TITULAR

PINHEIROS presente  

Conselheiro(a) CINTHYA ARAÚJO
PIMENTEL RIBEIRO

ELEITO(A)
TITULAR

PINHEIROS ausente  

Conselheiro(a) ROGÉRIO BERTANI SUPLENTE PINHEIROS presente  
Conselheiro(a) DENISE PROVASI VAZ SUPLENTE PINHEIROS ausente  
Conselheiro(a) MARCELO COVAS SUPLENTE PINHEIROS ausente  
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Conselheiro(a) FELIPE SANTOS SUPLENTE PINHEIROS ausente  

Outros Participantes

Coord. de
Governo Local

Vitor Adami SubPrefeitura  presente  

Munícipe Francisco Marcos Dias Pinheiros    
Munícipe Flávio Scavasin Pinheiros    
Munícipe João Pedro Rosin Conselho

Saude
   

Munícipe Jorgina Nello Barbosa Munícipe    
Munícipe Beatriz Torres Munícipe    
Casa Civil Marcio Vilimir Casa Civil    
Munícipe Adriana Bicudo Munícipe    
Munícipe Angela Costa Munícipe    
Munícipe Marcos Flávio Munícipe    

 
 
A abertura da reunião foi realizada pela coordenadora, Sra.Veronica Bilyk, com a Secretária Sra. Carla
Nieto Vidal e o Secretário Adjunto Sr. Celso Casé, que informaram a pauta, conforme publicado no Diário
Oficial.
 
Às 19h45, na segunda chamada foi realizada

 
ATA:

Data: 8 de maio de 2025
Horário:18:52:52 - 20:58:52 (duração de 126 minutos)
Primeira chamada - 19h00
Boas-vindas
Chamada de Inscrições para os Munícipes
Chamada para lista de presença dos Conselheiros
 

Principais Tópicos Abordados
 
1. Participação Pública no Orçamento Cidadão
A reunião teve como eixo central o incentivo à participação cidadã na apresentação de
propostas para o Orçamento Cidadão, por meio da plataforma Participe+. Os presentes,
entre conselheiros e munícipes puderam esclarecer dúvidas acerca do processo de
inclusão e seleção de propostas.
Foram reforçadas as diretrizes do processo participativo:

- O Orçamento Cidadão destinará R$ 320 milhões para execução de compromissos
com a população, sendo R$ 10 milhões para cada uma das 32 subprefeituras da
cidade.
- A população pode inserir propostas no site Participe+ até 11 de maio de 2025.
- Entre 12 e 16 de maio, a Comissão Participe + do CPM Pinheiros consultará a
Prefeitura sobre a competência das categorias das propostas recebidas.
- De 19 a 27 de maio, essa mesma Comissão realizará a triagem das propostas
com base em critérios de potencial de realização, abrangência territorial e
competência da subprefeitura.
- No dia 28 de maio, será realizada uma reunião extraordinária online para
apresentação das propostas selecionadas pelo CPM.
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- A votação popular ocorrerá entre 18 de agosto e 5 de setembro, no site
Participe+,envolvendo toda a população.
 
 

2. Relato e Solicitação de Intervenção sobre Enchentes na Rua Cristiano Viana
A munícipe Jorgina Nello Barbosa, moradora da Rua Cristiano Viana, apresentou um relato
detalhado sobre as enchentes recorrentes que afetam sua residência e toda a região
próxima ao Hospital Sancta Maggiore, incluindo prejuízos materiais, perdas de veículos e
riscos à vida. Destacou-se a necessidade de intervenções emergenciais na galeria do
Córrego Braço II, que remonta à década de 1940 e não comporta mais o volume atual das
águas pluviais.

Durante sua fala, Jorgina destacou que as enchentes na Rua Cristiano Viana, que antes
atingiam cerca de 60 cm de altura, passaram a alcançar até 1,5 metro de profundidade
após intervenções recentes no sistema urbano, agravando significativamente o problema.
Ela mencionou que essa piora teria ocorrido após obras da prefeitura no sistema de
drenagem (com referência específica a um tipo de tubo técnico, cujo nome não foi
registrado) e à construção de um conjunto habitacional no terreno acima do escadão que
dá acesso à rua. Foi relatado que, em dias de chuva intensa, as águas chegam a cobrir
ambulâncias estacionadas, como evidenciado pelas imagens compartilhadas durante a
reunião. Há também indícios de que a impermeabilização do solo no entorno teria
contribuído para o aumento do volume de água superficial, dificultando ainda mais o
escoamento adequado.

Em reforço à solicitação, Ivana Queiroz, presidente do CONSEG (Conselho de Segurança)
de Pinheiros, fez uma fala contundente, registrada conforme segue:

“Eu sou Ivana Queiroz, do CONSEG Pinheiros, e estou aqui prestigiando o trabalho
de vocês.Faz muito tempo que desejo participar. Hoje trago a demanda da Jorgina,
moradora que sofre há 23 anos com enchentes. Estou aqui para implorar por ajuda.
O CONSEG tentou encaminhar a questão inúmeras vezes à Subprefeitura, mas não
conseguimos avançar. Somos um conselho apartidário, com limitações de atuação.
Reconheço, com tristeza e humildade, que não conseguimos ajudar. Trouxe a
Jorgina até aqui para pedir que vocês assumam essa pauta com responsabilidade.
A cada chuva, são carros perdidos, ambulâncias danificadas. É um risco real à vida.
Amorosamente, entrego a Jorgina ao cuidado do CPM, para que essa dor não
continue invisível, e para que Pinheiros não tenha mais becos esquecidos nem
moradoras ignoradas.”
 

3. Demandas por Abrigos e Equipamentos de Saúde
O conselheiro de saúde João Pedro Rosin apresentou dados alarmantes sobre a população
em situação de rua em Pinheiros:

- São 524 homens e 74 mulheres cadastrados.
- Há necessidade urgente de novos abrigos e estruturas de atendimento.
Foram sugeridos dois imóveis públicos como possíveis locais:
1. Rua Capri, 35 – imóvel da Prefeitura que estaria indo a leilão.
2. Rua Cardeal Arcoverde, 1247 – imóvel tombado e em desuso, em frente ao
cemitério.
 

Além dos abrigos, foi solicitada a criação de uma unidade de referência em saúde do idoso,
dado que Pinheiros possui cerca de 100 mil pessoas acima de 60 anos, o equivalente a
30% da população do distrito. Também foi apontada a ausência de pronto atendimento em
toda a área da subprefeitura, afetando moradores e trabalhadores da região.
 
4. Proposta de Seminário sobre Drenagem Urbana
O conselheiro André Leirner propôs a realização de um seminário temático sobre drenagem
urbana, reunindo especialistas e munícipes afetados pelas enchentes, para:

- Apresentar soluções técnicas e sustentáveis (inclusive baseadas na natureza).
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- Articular esforços entre conselhos, subprefeitura e sociedade civil.
- Construir uma agenda propositiva com base em experiências existentes, como a
da Prefeitura de São Carlos.
 

Encaminhamentos Finais
- Continuidade do processo de Orçamento Cidadão, conforme o calendário
apresentado.
- Reunião extraordinária do CPM Pinheiros no dia 28 de maio, das 19h às 21h, em
formato online e aberta à população, pelo link: https://meet.google.com/zbx-whxr-
fmp.
- Encaminhamento de ofício estruturado à Subprefeitura solicitando medidas
emergenciais para a drenagem da Rua Cristiano Viana, com base no relato da
munícipe Jorgina e reforço do CONSEG.
- O CPM compromete-se a acompanhar as demandas sobre equipamentos públicos
de saúde e acolhimento, priorizadas pelo conselheiro de saúde.
- Avaliação da viabilidade de realização do seminário sobre drenagem urbana,
conforme sugerido por André Leirner.
 

 
 

 
 

 
Próxima reunião: 5 de junho de 2025 - das 19h00 às 21:00

de forma presencial para todos os conselheiros - na subprefeitura com transmissão ao vivo pelo
youtube e participação quando necessário - pelo link do Google Meet

Link da videochamada: https://meet.google.com/oee-zryv-kwo
 
 

Ata elaborada por Carla Nieto Vidal - Secretária

Norival Nunes Rodrigues Junior  
Supervisor(a) Técnico(a) II 
Em 15/05/2025, às 12:54.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o código
verificador 125554231 e o código CRC 98735DE3.

Referência: Processo nº 6050.2023/0007906-9 SEI nº 125554231
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